

Fritz-Hintze-Vorlesung / Fritz Hintze Lecture

der Sudanarchäologischen Gesellschaft zu Berlin e.V. /
of the Sudan Archaeological Society Berlin e.V.



Dr. Salaheldin Mohamed Ahmed

The Sudan war

and the archaeological heritage of the country

6. Dezember / 6 December 2024

18:30 Uhr / 6:30pm, Humboldt-Universität zu Berlin



Fritz-Hintze-Vorlesung / Fritz Hintze Lecture 2024

The Sudan war and the archaeological heritage of the country

by Salaheldin Mohamed Ahmed

Willkommen/Welcome!

Bezug nehmend auf die aktuelle Lage im Sudan widmet sich die diesjährige Fritz-Hintze-Vorlesung der Sudanarchäologischen Gesellschaft zu Berlin e.V. in Kooperation mit der Humboldt-Universität zu Berlin und dem Deutschen Archäologischen Institut (DAI) einer Diskussion der gegenwärtigen Situation (archäologischen) kulturellen Erbes im Land.

With reference to the current situation in Sudan, this year's Fritz Hintze Lecture of the Sudan Archaeological Society Berlin e.V. in cooperation with Humboldt-Universität zu Berlin and the German Archaeological Institute (DAI) is dedicated to the state of (archaeological) cultural heritage in the country. We welcome you to join the discussion!

Datum+Zeit/Date+Time:

Freitag, 06. Dezember/ Friday, 6 December 2024,
18:30 Uhr / 6:30pm

Ort/Place:

Humboldt-Universität zu Berlin, Hauptgebäude/Main building, Westflügel/West Wing, Raum/Room 2091/92, Unter den Linden 6, 10117 Berlin

Online/Webinar:

<https://dainst-org.zoom.us/j/96919867029?pwd=GaskAVxOzcCFse8D0siwBSS8YlhTj.1>

Kontakt/Contact: mail@sag-online.de



Dr. Salaheldin Mohamed Ahmed ist einer der bedeutendsten Archäologen aus dem Sudan. Als langjähriger Direktor der Feldforschungsabteilung der sudanesischen Denkmalpflegebehörde, der National Corporation for Antiquities and Museums (NCAM), war er u.a. verantwortlich für die Koordinierung archäologischer Forschungsprojekte und fungierte als direkter Ansprechpartner vieler Wissenschaftler und Wissenschaftlerinnen. In dieser Position war er nicht nur ein verlässlicher Unterstützer vieler Grabungsprojekte, sondern setzte sich intensiv für den Erhalt von Kulturgütern und die Vermittlung des sudanesischen Kulturerbes ein.

Seine Forschungsprojekte decken ein weites Spektrum an Themen ab und führten Salaheldin Mohamed Ahmed unter anderem nach Kerma/Doukki Gel und Dangeil. Während des Staudammbaus am Vierten Nilkatarakt in den 2000er Jahren fungierte er als Koordinator für das 'Merowe Dam Archaeological Salvage Project' (MDASP), das nationale und internationale Projekte in dem Versuch einte, das bedrohte Erbe des Mittleren Nils zu erforschen. In den 2010er Jahren war er Koordinator des Qatar-Sudan Archaeological Project (QSAP), das mehr als 40 sudanesische und internationale Projekte in den Bereichen Forschung und Kulturerhalt im Sudan förderte. Er spielte ebenfalls eine wichtige Rolle für die erfolgreiche Implementierung des Pyramidenprojekts (QMPS) und des Hinkel-Archivs am Deutschen Archäologischen Institut (DAI). Zu seinen zahlreichen Lehrtätigkeiten zählt u.a. eine Gastprofessur im Bereich Sudanarchäologie an der Humboldt-Universität zu Berlin.

Dr. Salaheldin Mohamed Ahmed is one of the most renowned archaeologists from Sudan. As the long-time director of the Fieldwork Section of the National Corporation for Antiquities and Museums (NCAM), he was responsible, among other things, for coordinating archaeological research projects and acting as a direct contact for many scientists. In this position, he was not only a reliable supporter of many excavation projects, but also worked intensively to preserve cultural assets and communicate Sudan's cultural heritage.

His research projects cover a wide range of topics and took Salaheldin Mohamed Ahmed to Kerma/Doukki Gel and Dangeil, among others. During the construction of the dam at the Fourth Nile Cataract in the 2000s, he served as coordinator for the Merowe Dam Archaeological Salvage Project (MDASP), which brought together national and international projects in an attempt to study and preserve the endangered heritage of the Middle Nile. In the 2010s, he was coordinator of the Qatar-Sudan Archaeological Project (QSAP), which supported more than 40 Sudanese and international projects in research and cultural preservation efforts in Sudan. He also played an important role in the successful implementation of the Pyramid Project (QMPS) and the Hinkel Archive at the German Archaeological Institute (DAI). His numerous teaching activities include a visiting professorship in the field of Sudan Archeology at Humboldt- Universität zu Berlin.